

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

GRAND PRIX DE TRANSPLANT QUÉBEC 2023 : Hommage posthume au D^r Michel Carrier

Montréal, le 20 mars 2025 — C'est avec émotion que Transplant Québec a décerné son Grand Prix 2023 à titre posthume au D^r Michel Carrier, éminent chirurgien cardiaque qui a inspiré plusieurs générations tant au Québec qu'au-delà des frontières canadiennes. D^r Carrier a, entre autres, durant sa carrière, siégé pendant près de 10 ans sur le conseil d'administration de Transplant Québec à titre de vice-président et fut directeur médical de Transplant Québec en 2008 à 2015. Il a également travaillé au sein de l'équipe de transplantation cardiaque de l'Institut de Cardiologie de Montréal (ICM) de 1987 jusqu'à la fin de sa carrière et fut le directeur chirurgical du programme de transplantation cardiaque de l'ICM pendant plus de 30 ans. Cet honneur lui a été décerné mardi devant ses pairs et sa famille dans les bureaux de Transplant Québec.

« Son expertise, son éthique professionnelle et sa passion ont fait de lui un pilier du système de transplantation au Québec », énonçait Martine Bouchard, directrice générale chez Transplant Québec. Elle ajoutait « Il n'était pas seulement un médecin d'exception. Il était aussi un mentor, un guide pour ses collègues et un modèle de générosité intellectuelle et humaine. Il partageait son savoir avec une rare bienveillance, et sa capacité à inspirer et à motiver les autres était sans pareille. »

« Le D^r Carrier a rédigé près de 400 publications scientifiques qui sont parues dans des revues prestigieuses avec révision par comités de pairs. Ces articles représentent une contribution significative à la littérature médicale et ont contribué à l'avancement des connaissances dans le domaine de la transplantation cardiaque. Son travail de recherche a été une source d'inspiration pour de nombreux chercheurs et cliniciens, tant au Québec qu'à l'échelle internationale », rappelait D^{re} Anique Ducharme, directrice de la clinique d'insuffisance cardiaque à l'Institut de cardiologie de Montréal.

« Michel est revenu avec nous au Québec au début des années 80 et au cours des 35 dernières années, il a porté littéralement le programme de greffe cardiaque à l'Université de Montréal à bout de bras. La 500^e greffe de l'ICM a été effectuée en 2019 et le D^r Carrier a contribué de façon personnelle à 300 de ces greffes, ce qui reflète son engagement hors pair et son dévouement exceptionnel envers ses patients. », déclarait à son sujet Louis P. Perrault, chirurgien cardiovasculaire et thoracique à l'Institut de Cardiologie de Montréal et président à l'Association des chirurgiens cardiovasculaires et thoraciques du Québec et président à l'Association des chirurgiens cardiovasculaires et thoraciques du Québec.

Le Grand Prix de Transplant Québec reconnaît la contribution remarquable d'un médecin, d'un professionnel de la santé ou des services sociaux ou d'un gestionnaire dont l'expertise est reconnue par ses pairs et qui s'investit ou s'est investi depuis au moins dix ans dans le don d'organes et la transplantation au Québec.

À propos du D^r Michel Carrier

Diplômé de l'Université de Sherbrooke en médecine, de l'Université Laval en chirurgie générale et de l'Université de Montréal en chirurgie cardiovasculaire et thoracique et en épidémiologie clinique, le D^r Carrier a cumulé plus de 35 années de carrière et fut l'un des chirurgiens cardiaques les plus productifs de l'histoire de l'Université de Montréal.

Avec la rédaction d'une dizaine de chapitres de livres, près de 400 publications scientifiques à son actif et son intervention dans plus de 50 conférences, sa carrière illustre un engagement indéfectible envers l'excellence, la recherche et la formation, et il continue d'être une source d'inspiration pour tous ceux qui sont impliqués dans ce domaine vital de la médecine.

À propos du don d'organes

Au Québec, en 2024, 206 personnes décédées ont fait don de leurs organes et 551 personnes ont reçu une transplantation. Au 31 décembre 2024, il y avait 856 personnes inscrites sur la liste d'attente.

À propos de Transplant Québec

Avec pour finalité de sauver des vies ou d'améliorer l'état de santé des personnes qui ont besoin d'une transplantation, Transplant Québec, sur mandat du ministre de la Santé et des Services sociaux, coordonne le processus de don d'organes, assure l'équité d'attribution des organes, soutient l'amélioration des pratiques cliniques par la concertation et la mobilisation des partenaires, et fait la promotion du don d'organes dans la société. Ainsi, Transplant Québec contribue activement à ce que le plus grand nombre possible de Québécois et de Québécoises en attente d'un organe puisse bénéficier d'une transplantation.

Source :

Transplant Québec